
広報あつぎ1428号（８月１日号）インターネットモニターアンケート結果

10代 0人

20代 1人

30代 7人

40代 20人

50代 19人

60代 11人

70代以上 19人

77人

Ｑ　あなたの年代を選択してください。



Ｑ　紙面で紹介した行政情報の中で、最も興味を持った記事はどれですか。

1 生き物に癒される。

2 モンシロチョウを久しぶりに見たから。

3 あつぎいきもの調査隊のアプリ「Biome」は興味深いです。

4 厚木市の自然の豊かさを身近に感じさせる良い企画だと思います。

5 アプリでできるのは簡単だし楽しめそうなので、やってみようと思う。

6 身の回りの生き物を注意して観察してみようと思った。

7 アプリで身近な生き物の名前を知る事が出来るのは面白いと思いました。

8 自然豊かな厚木の街で「Biome」いきもの図鑑のソフトは有り難いです。早速ダウンロードして活用した
い。

9 ここ数年、除菌、ステイホームと騒がれてましたが、常在菌や微生物のお陰で、人間が生きられることを
忘れてはいけないと思いました。

10 生き物アプリはとても良いと思いました。学校の授業でも使ってほしいと思いました。また、たくさん生き物
のを検索した人は景品を上げるようにしたらもっと良いと思いました。

11 美しい自然の写真に「涼」を感じました。蝶の一瞬の動きを切り取った紙面に感動しました。また、帰省し
ている娘も、帰省ごとに「広報あつぎ」を楽しみにしていて「色彩がきれいで、内容も読み易い」との感想
がありました。

1 明るいニュースだから。

2 障がいある方たちの安定した雇用のために必要なことと思いました。

3 働く意欲を持った障がい者を後押しする環境づくりは是非進めてほしい。

4 障がい者雇用や医療的ケア児は、そもそも厚木市に何人いるかの記載があるともっと実感すると思いま
す。

5 障がいを持つ人も働きやすくなるし、企業としても積極的に雇うようになるだろうし、これがあることによっ
て目を引くのでとても良いと思った。

6 障がい者雇用奨励交付金も高年齢者継続雇用奨励補助金も、利用する企業が一社でも増えてほしいと
思います。また、認知症などに関しても初期症状はまだまだ出来ることがたくさんあります。そういう人た
ちも可能な限り活躍できる場所が出来たらもっと良い厚木になると思います。

1 子育て支援に興味関心があるため。

2 普通のタクシーに乗車できない事も多いと聞きました。また、乗車後に嫌な思いをする事もあると聞いた
ので、タクシー事業はとても有り難い試みだと思いました。
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１面　いきものはすぐそばに

２面　市児童発達支援センター「ひよこ園」への通園支援を開始

２面　障がい者雇用奨励交付金を増額



1 映画の製作が決定。とても楽しみです。エキストラに参加してみたい。

2 映画の製作もあるので、市民みんなでお祝い出来たら最高です。

3 市になって70周年になる記念の年を迎える事に喜びを感じます。

4 市内で市民参加の映画撮影が行われるのは、今からとても楽しみです。

5 来年２月１日への気持ちが高鳴る記事でした。

6 私も今年70歳になったので、連帯感を感じます。特に、ロゴマークの花火と鮎は厚木を象徴した良いデザ
インと思います。

7 市制70周年であることを知らず、関心を持って読めました。70年の歴史を振り返ることで、身近な地域で
も、知らないことが多いことに気付かされます。節目に振り返ることの大切さを感じました。

1 子どもがいるので。

2 高校生を持つ家庭としては大変助かります。

3 子どもが児童手当を受けてるので気になった。

4 子どもが２人いるので児童手当について、じっくりと読みました。とても大切な情報でした。

5 我が家も３人子どもがいるので、今この時期に子育てしていればと、羨ましく思いました。

6 児童手当制度が10月から変わるとのこと。高校生も支給対象になるので有り難いと思った。

7 対象者がいるので気になりました。新しく変わる点だけでなく、今からどう変わるかを表にしてもらえたら
わかりやすいです。

8 厚木市の良い意味での過剰な子ども政策には、驚かされるばかりです。是非とも子ども政策をまとめた
ウェブページを作っていただきたいです。

1 マイナ救急の効果を期待します。

2 マイナ救急の活用は疑問が残ります。見切り発進のような気がします。

1 外国籍の人と交流を深めたいと思っているため。

2 以前から厚木市内で外国人が増えてきているが、どのように厚木に定着していったかなどの話が、興味
深かった。

3 英語を使える機会があれば使いたいが、外国人に会うことはほとんどなく、そんなに外国人がいるのかな
と、思っている。

4 市内に外国人が1万人近くも住んでいるとは思いもしていなかった。お互いにとって住みやすい街になれ
ばと思っています。

5 近所でも、外国籍の人を見かけるのですが、どうして日本にいるのか気になっていました。紙面に載った
人は日本人と結婚した人なんですね。

6 外国人と聞くと、ついちょっと構えてしまうが、そんな必要はないと思った。インターナショナルティーサロン
も気になっているので、いつか参加してみたい。

３面　マイナ救急で救急搬送をより迅速・円滑に

３面　児童手当の制度が変わります

４・５面　国籍を越えた心のふれあいを

３面　２月１日に市制70周年



7 少子化の時代、勝ち残っていく市町村は、やはり無理なく多国籍化を推進できるところだと思います。まさ
しくこの厚木市がそのような市となること期待しています。

8 近年、市内で外国の方をよく見かけるようになり、在住者が増えていることを実感しておりましたが、今回
の記事で皆さんがどのような暮らしをされているのかを垣間見ることができて良かったと思います。

9 市内に居住する外国人も大切な市民です。共に安心・安全に暮らせる厚木市を望みます。
障がい者・高齢者・発達障がい者も、共に共生できる厚木市を望みます。

10 興味の持てなかった記事はありません。大事な情報ばかりです。４面のインターナショナルティーサロン
に絶対に行きます。

11 たしかに厚木で外国人を見かけることが多くなりました。彼らとうまい形で交流が出来れば、新しい気付き
や価値観が生まれ、厚木もより良い街になると思いました。行政として、その場を作ってもらえると有り難
いです。

12 外国において悲しい戦争が続く中、厚木市民と共に平和に生活されている方の状況が理解できました。
市民の一人として外国の方に接した時の参考にしたいと思います。記事を拝読し、戦争のない平和な世
界と人々の連携で楽しい社会を築きあげていくことの必要性を強く感じました。

13 厚木は街を歩いていても多国籍を感じます。ときには何語か分からない言葉も飛び交っています。このよ
うに外国の方も暮らしやすい街だと嬉しくも思います。出身国の割合でベトナムが一番ということを知りま
した。こういうふれあいの記事は読んでいて心が洗われます。写真に写っているみんなの笑顔も素敵でし
た。

14 外国人が歩いている光景が普通になって久しいが、すでに市民の数パーセントを占め、これからもどんど
ん増え続けるものと思います。特にイスラム圏の方々は宗教上の制約から食材の入手に苦労しているこ
とが分かりました。異国を離れて生活する人々を市民の一員として早く仲間入りしてもらい孤立しないよう
な政策に期待します。

1 輪島朝市の商品を朝市で売っていることを初めて知ったため。

2 市民朝市で輪島朝市の商品を県内で初めて販売したことに興味を持ちました。災害は、どこでも起こりま
す。助け合いの精神がとても大事だと思います。

1 やまなみ探訪行ってみたい。

1 行ってみたいと思いました。

2 市有地の売却に興味があった。

3 イベント情報が載っているので。

1 毎年気に入っているので。

2 楽しみです。行けたら行きたい。

3 あつぎジャズナイト毎年楽しみにしてます。

4 やっていることを知らなかった。

5 毎年楽しみにしているイベントです。

6 イベントがあると楽しみが増えます。

7 昨年行けなかったので、今年を楽しみにしています。

６面　あつトピ！

６面　県央やまなみ探訪

７面　タウンガイド

８面　あつぎジャズナイト



8 昨年知人が観に行ったことを知り、興味を持ったから。

9 今年も新しい夏の風物詩であるジャズナイトを楽しみにしています。

10 今年も開催されてグルメも楽しめるのであつぎジャズナイトを友人と楽しみたいと思います。

11 あつぎジャズナイトの生の演奏が楽しみです。グルメもあるので、二日間のステージ大いに満喫したいと
思います。

12 あつぎジャズナイトを楽しみにしていますが、今年はこの暑さの中で行けないと思います。季節の良い時
期に変更して頂けたらと思います。

13 鮎まつりは混雑が凄いと聞き行ったことがないが、あつぎジャズナイトは少し落ち着いていると思い、興味
深かった。

14 あつぎジャズナイトは毎年とても楽しみにしているので、興味深く読みました。出来れば、各参加グループ
のおおよその出演時間などが分かると、もっと良いかもしれません。

15 毎年あつぎジャズナイトを楽しみにしている。生演奏に触れる機会は貴重。アマチュアからセミプロまでの
バンド演奏や、オープンな場所「はとぽっぽ公園」で開催される所も良い。今年も是非行ってみたい。

1 毎号、自然歳時記を楽しみにしています。

4 人

興味を持てる記事がなかった

８面　自然歳時記



Ｑ　今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴せください。

1 厚木を学ぶ。

2 季節の情報が知りたい。

3 次号も楽しみにしています。

4 太陽光や風力発電について。

5 いつも楽しみにしています。

6 表紙の写真がさわやかで良い。

7 鮎まつりを取り上げてほしい。

8 表紙の写真がとても素敵です。

9 厚木の居酒屋を紹介してほしい。

10 商業施設の誘致を紹介してほしい。

11 マルシェやイベント情報が知りたい。

12 表紙が８月らしい写真で和んだから。

13 鮎まつりの結果を教えてほしいです。

14 とても厚木のことが分かり楽しかった。

15 鮎まつりの記事がないのが意外でした。

16 近隣市町村のイベントを紹介してほしい。

17 新庁舎建設工事関連情報を紹介してほしい。

18 文化活動で新たな趣味を広げたいです。

19 毎年猛暑なので、涼しい場所を知りたいです。

20 車に乗れない人への地域ごとの支援を知りたい。

21 子供だけで参加できるイベントがあると良いです。

22 今後も新庁舎やコロナの状況などを知りたいです。

23 学校給食の地産地消の取組について特集してほしい。

24 コロナ関連のニュースです。今また増えつつあるので。

25 書体の問題かは分かりませんが、全体が固い感じがします。

26 市役所の移転建設状況や文化会館の現状なども知りたいです。

27 市や商工会議所で開催予定の婚活イベントを掲載してほしい。

28 大学生に対してもなんらかの補助的なことがあれば助かります。

29 様々なジャンルの情報がたくさん掲載されていて良かったです。

30 毎月発行を楽しみにしています。厚木のこと、人を知るることができて嬉しいです。

31 お隣の方やご近所の方とほとんど交流がありません。いざという時に不安があります。

32 取り上げてほしいのは、厚木市の農業について知りたい。農家に就農できるかも知りたい。

33 観光地としての魅力をどのように発信しているのか、今後の計画などがあれば状況を知りたいです。
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34 コロナ感染が増加しているとニュースで聞いていますが、厚木の状況やワクチン接種について掲載してほし
い。

35 幅広いテーマそして旬なテーマを選んでいることから、幅広い世代が読める内容になっているように思いま
す。

36 学費で進学をあきらめてしまう人が多いので、９月のこの時期に学費支援金のことなどあれば良いと思いま
した。

37 複合施設の内容をもっと知ってみたいです。この施設のネーミングを募集されているようですが、情報が少
ないように思います。

38 消費生活に関する情報を載せてほしいと思います。新市庁舎の１Fに消費生活センターが移転し、市民に
近い対応を期待しています。

39 Macintoshのブラウザ（Safari）で、広報を閲覧したが、見開きの４ページ目が表示されませんでした。
ブラウザの問題でしょうか。

40 地域農業の新たな拠点オープンに行ってみたいと思いました。地域以外の公民館のイベントが知りたい。
隣の地域の公民館のイベントにも参加したい。

老人会の内容が知りたい。41 SDGｓと騒ぐわりに相模原のSDGｓサイトのようにSDGｓを皆さんが知るような情報が無いことがもどかしい。
市民はSDGｓという言葉は知っているがそれが何なのか分かっている人は10人に１人いないと感じます。

42 ハンミョウは随分と鮮やかな色合いの昆虫なのですね。

43 自然と環境、歴史探訪などを組み合わせた、隠れた情報の紹介を望みます。

44 今年はセミの鳴き声が少ない気がするのは、異常な暑さのせいでしょうか。

45 昆虫からはじまり多国籍の話、そこに流れるのは命だと思います。「生きる」ことを大切にする市であってほ
しいですね。

46 子どもたちが夏休みに入ったので、紙面上で自然に触れ合えるような記事がたくさんあるのはすごく良いこ
とだと思います。

47 「あつぎらしさ」をどんどん発信してください。歴史的な事柄、自然の豊かさ、バランスのとれた町づくりなど
数え上げたらきりがないほど沢山あります。期待しています。

48 １面の青い空をバックに川岸を飛んでるモンシロチョウの写真は、なかなか撮れるものではなく、とても良い
写真だと思って見ていたら、実はもう一匹いることに気が付き、これを撮ったカメラマンは満足だろうと思っ
た。

49 あつぎいきもの調査隊の紹介をしていることがなかなか伝わってきませんでした。１面の写真の中に読者の
心に引っかかるキャッチコピーなどを入れて、自然の豊かさやあつぎいきもの調査隊に興味が繋がればと
思いました。

50 表紙の写真はすごく綺麗でした。我が自治会でも退会される方が増えています。自治会のあり方や楽しさな
どの記事をお願いしたいです。ボランティア団体の紹介をお願いしたいです。広く社会参加への提案にして
いただきたいです。

51 自然豊かな厚木、安心安全で楽しく暮らしができる厚木を感じる記事になっていると思いました。
市制60周年から10年を経た厚木がどのように変化してきているのかを記事にしていただきたい。
紙面表紙の写真が、素敵です。スマホを使った生き物の生態系を観察することもとても良いアイデアと思い
ました。

52 障がい者雇用の促進、良い取組。

53 障がい者雇用について、リハビリで障がい雇用を受けている知人と話したいと思いました。



54 障がい者雇用の補助金内容の記事は良いかと思いますが、障害児者、医療的ケア児者、高齢者、健常者
に対するインクルーシブな町づくりを進めるため、まずは交流の場を取り上げるのはいかがでしょうか。厚木
市はインクルーシブな取組が遅れているように感じます。

55 今回のように、引き続き、子供について大切な情報を掲載してほしいです。

56 市制70周年、楽しみです。

57 市制70年に注目していきたい。

58 市制70周年のロゴマークが素敵だと思いました。

59 来年２月１日は市制70周年を迎えますが、８月からラッピングバスが市内を運行するので、一度乗りたいで
す。記念の写真も撮りたいです。何処の路線か気になります。

60 70周年のロゴマークの中に厚木がギュッと詰まっていて、色合いも落ち着いていてとても素敵で素晴らしい
と思いました。あちこちで見られるのを楽しみにしています。

61 来年の２月で市制70周年は喜ばしいことです。亡き夫は、60周年の記念のセレモニーはお祝い出来ました
が、時間の流れは早いです。私も、箱根の山を越え43年です。50周年の市民ボランティアの一人として記念
のボランティアを出来たことが嬉しいです。いろいろなことを思い出しました。ありがとうございます。

62 マイナ救急ですが、マイナンバーカードを使えない病院が結構ある。顔認証ができない。

63 マイナンバーカードから通院状況や既往歴などを読み取って緊急時に活用できることを知りました。携行し
ようと思います。

64 外国籍の方を特集した記事は、良かったです。身近にも増えているので、参考になりました。

65 ４,５面の厚木で暮らす外国人の特集も良かった。約一万人の外国人が厚木で暮しておられるが、皆さんが
楽しく暮らせるように一市民として協力したい。

66 日本人との結婚以外でも、日本にいる外国籍の人はいると思うんですが、どういう経緯で日本に来たのか、
もし広報紙で情報提供可能なら有り難いです。工業団地が近ければ、工場関係者だと分かるのですが、私
の住んでいるのは住宅街なので何か不思議です。あと、外国人が車を運転しているんですが、国際免許と
かで運転可能なのか等も合わせて教えてもらうと安心です。

67 輪島朝市の商品を買うことで、石川県の被災した人たちの支援に繋がるのは良いことだと思った。

68 あつぎジャズナイトの報告版もあって良いのではないか。音楽なので紙面で表現は難しい。

69 毎号厚木市を知ることができるので読み応えがある。鮎まつりやあつぎジャズナイトでは隣の愛甲石田駅も
巻き込んで開催されることを願います。

70 あつぎジャズナイトが開催できるほど世の中が戻ってきたのだと実感しています。厚木の自然とジャズ、素
晴らしいコラボで楽しみにしています。



Ｑ　視聴した「市広報番組」について、感想、意見をお聴かせください。

1 あつぎジャズナイトに期待したい。

2 あつぎジャズナイトに機会があれば行きたい。

3 あつぎジャズナイトの紹介。もう少し昨年の演奏紹介が長くても良いと思います。

4 楽しみにしているあつぎジャズナイトの時期になり、真夏を感じます。大人のお祭りで良いですね。

5 あつぎジャズナイトは行ったことがなかったのですが、ジャズを聴きながら地ビールを呑めるのは魅力的
だと感じました。

6 あつぎジャズナイトは、18店舗の出店、出来る限り回り美味しい食べ物を食しゆっくりジャズを楽しみま
す。

7 今年のあつぎジャズナイトを網羅できたので、音に酔いしれ、舌鼓を打ちたいと思います。

8 あつぎジャズナイトを見て今年もジャズを聞きながら、地ビールを楽しみたいです。

9 あつぎジャズナイトは平日で足を運べる機会がないので、週末を絡めた日程もあれば良いと思います。

10 昔に比べて昆虫もあまり見かけなくなりました。

11 スマホを使って生き物探しが楽しそうだと思いました。

12 自然の中で生き物を探す子どもたちを見守っていきたい。

13 スマホを使って生き物探しが楽しそうでやってみたいと思った。

14 いきもの探しのアプリは小さいお子さんに楽しんでもらえそう。

15 子どもたちの夏休みの課題で昆虫などの観察も良いでしょうね。

16 スマホを使って簡単生き物探しが楽しそうでやってみたいです。

17 もういい年なのですが、いきもの調査隊は、私も是非やってみたいです。

18 スマートフォンアプリ「Biome」の使い方が親切で分かり良かったです。

19 子供の頃は空き地や草地が多かったので、虫と接することも多かったけれど宅地開発のせいであまり見
かけなくなって寂しい。

20 スマホで虫探しは自分の子供が小さかった時にずっと欲しいと思っていた機能です。久しぶりにぼうさい
の丘公園に行ってみたくなりました。

21 「スマホで生き物をさがそう」は便利なアプリで、私も使用したいと思います。

22 スマホを使っての簡単いきもの探しは早速活用しています。

23 バイオームの話題など、夏休み向けのイベント紹介だったので、子供たちが見てくれていると良いなと思
いました。

24 ８月第１回を視聴して，「バイオーム」は、楽しそうなアプリですね。庭や近所にも多くの生き物がいますの
で，「バイオーム」を使って生き物観察をしてみたいと思いました。

25 大道芸にチャレンジした石井さんのパントマイムが上手で楽しかった。大道芸は秋のイベントだと思って
いたが、毎月やっているのを知って良かった。

広報あつぎ1428号（８月１日号）インターネットモニターアンケート結果

あつぎ愛テレビ８月第１回（8月１日から8月15日まで）



26 市民リポーターの草分け、神崎順子さんの訃報、聞きました。あゆチャンネルのすっかり顔になっていた
のに残念です。第二の神崎さんが出られること祈ってます。スマホを活用しての生き物探し、良いです。
是非、孫と探索したいです。

27 「バイオーム」アプリ面白そうですね。レポーターの方も楽しそうに紹介していて分かりやすかったです。老
後の散歩のお供にしてみようかと思いました。あつぎジャズナイト、気になります。毎年開催されています
が、なかなか行けなくていつか行ってみたいです。最後の大道芸ですが、レポーターの方が結構器用に
パントマイムされていて素敵でした。

28 チャレンジコーナーのパントマイムとはとても楽しませて頂きました。こんなチャレンジを増やしてほしいと
思いました。

29 チャレンジ企画 全力！私のチャレンジ自体を初めて知りました。市ＨＰでその事を検索しましたが愛テレ
ビの動画リンクしかありませんでした。文字情報でなにか詳細があれば良いです。

30 「あぐりべえ」が興味深かった。あつぎジャズナイトも行ってみようと思った。

31 「広報あつぎ」に関与されている皆様のご尽力に感謝しながら拝見しています。有り難うございます。

32 新たな挑戦をする市民レポーターは見ていてとても楽しかったです。お年を召した方が新しいことに挑戦
していると、自分も頑張ろうと同年代の視聴者が思えていいのではと思いました。

33 あつぎジャズナイトは楽しみです。出来ればリポーターとして参加できればと思いました。

1 イベントなど楽しく拝見してます。

2 防災教室は、とても興味がありました。

3 消防署の方々の取組について頭が下がりました。

4 消防体験は子どもの夢だしとても楽しめるイベントだと思う。

5 消防体験教室は子どもたちに大人気なので夏休みの良い思い出になると思います。

6 この時期は夏休みのイベント紹介が注目されるのではないでしょうか。特に子どもたちの課題研究などに
多いに役に立ちますし、良い思い出になると思います。そういう意味では、やはり消防体験は是非たくさ
んの子どもたちに参加してもらいたいと思いました。

7 映像をご担当される方のセンスが光っていると思います。見ていてホッとします。先取りの告知で、参加し
たいなと思います。

8 消防隊員の日ごろの厳しい訓練、災害時の実働に常々感謝しています。今年も広報写真コンクールに応
募したいと思っています。厚木生き物コレクションは、バイオームアプリの魅力を感じました。
アストロノーツさんと市民リポーターさんのチャレンジ企画は、とても素敵でした。

あつぎ愛テレビ７月第２回（7月16日から7月31日まで）


